

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estrañ. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviandole en metálico, libranza ó sellos del correo a la Administración, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3.347 DE LA NOCHE

MADRID, DOMINGO 31 DE MARZO DE 1867.

OFICINAS

CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 30.

La cotización oficial de hoy es la siguiente:

3 por 100 francés 69-35 (alza 20 centimos).

4 1/2 francés 98-00.

Diferido español 31 1/8.

Consolidados ingleses, 91 1/8 a 114 (baja 1/8).

El 15 de abril, drama que se representó noche por primera vez en el teatro de l'ovellano, está arreglado del francés y tiene situaciones levantadas, que interpretó admirablemente la distinguida actriz doña Teodora Lamadrid. Las señoras Valverde y Fernández caracterizan también con gran acierto sus respectivos papeles, lo mismo que los señores Morales, Mario y Cassner. La concurrencia, bastante numerosa, aplaudió al final de la obra.

Anoche se verificó en el teatro de los Buños el beneficio de la Sra. Huot, que fue muy aplaudida en *La suegra del diablo* y en una canción escrita expresamente para ella por los Sres. Blasco y Arrieta con el título de *La niña sola*. *La suegra del diablo* continúa llevando gran concurrencia al teatro de la calle de la Magdalena. La música del maestro Arrieta gusta más cada día.

Asegúrase que el Sr. Ríos y Rosas (D. Antonio), a quien ha sentado muy bien el clima de las Islas Canarias, no aprochará el permiso que ya tiene para venir a la Península, y continuará allí hasta el verano próximo. A los señores Herrera y Roberts, que fueron con él a dichas islas, se les espera en el próximo correo.

El P. D. José Mon y Velasco, tan ventajosamente conocido por su fervor y grande eloquencia, está encargado de predicar en el ejercicio de las Siete Palabras, que debe celebrarse, como todos los años, en la real Capilla el próximo Viernes Santo.

El martes, dia 2 de abril, á las nueve de la mañana, harán solemnemente su

profesión en la iglesia de religiosas Carmelitas de Santa Teresa, dos jóvenes novicias, siguiendo á este acto misa mayor con sermon que predicaría el Sr. D. Raimundo Carrillo, y *Te Deum* en acción de gracias. Estará S. D. M. manifestó, asistiendo á estos cultos una brillante orquesta.

Dice un colega que el Sr. Nocedal se propone dar explicaciones sobre la cuestión presidencial, y que estas explicaciones del Sr. Nocedal tendrán lugar apenas se constituya el Congreso y en una de las primeras discusiones políticas, en las cuales fijará claramente su actitud en el Parlamento y ante la nación.

Acaba de morir en San Petersburgo un personaje misterioso que, como otros muchos en otras épocas, pretendía ser nada menos que el hijo de Luis XVI. Conocíasele por el nombre de comte Liguy de Luxemburgo. Era hijo adoptivo del conde Carlos de Luxemburgo, emigrado en Rusia durante la revolución. Se dice que á la edad de 15 años fué entregado á su padre adoptivo por la emperatriz Josefina y Mad. Tallien en una audiencia que el conde Carlos obtuvo en Malmaison. Carecía de fe de bautismo, y llevaba constantemente en el pecho un retrato de la reina María Antonietta.

Los gobiernos ruso y austriaco han ajustado un convenio en virtud del cual las sociedades por acciones y las asociaciones comerciales rusas y austriacas (a excepción de las sociedades de seguros), podrán extender sus negocios á ambas naciones, bajo la protección de las leyes.

Los periódicos alemanes aseguran que la publicación de los tratados de alianza de Prusia con las naciones de Alemania del Sur no constituyen una demostración contra las potencias extranjeras. La publicación de los tratados se ha hecho con objeto de que el Parlamento de Alemania del Norte pue convencerse de la política alemana de Prusia.

El Parlamento de Alemania del Norte ha aprobado ya el art. 7º de la Constitución por el cual se confiere á Prusia el mando de todas las tropas federales.

Han terminado las elecciones en Bo-

hemia y en Moravia para las Dietas provisionales. El resultado ha sido favorable para la política del barón de Beust, presidente del consejo de ministros en Austria.

Nuestros compatriotas Emilio Balaguer y sus discípulos Medrana y Sanchez están causando la admiración del público de Marsella con sus ejercicios gimnásticos, según los periódicos de aquella capital, que al ocuparse de ellos les prodiga los mayores elogios.

En *La España* se lee lo que sigue:

«El 22 del actual ha terminado en la sala primera de la audiencia de Sevilla la vista de la célebre causa sobre falsedad del testamento de don José Miguel Urzainqui. La vista comenzó el dia 1º de febrero último, y ha durado, por consiguiente, cincuenta días: á pesar de tan larga duración, sin ejemplo tal vez en los anales del foro, el interés de los debates se ha sostenido constantemente, viéndose el local ocupado siempre por un numeroso público.

El abogado fiscal, Sr. de Fuentes-Bustillo, el decano del colegio de abogados, Sr. Villagrán, acusador privado, y los Sres. Bedmar, Arbolega, González Gutiérrez, Ortiz y Barroso, defensores de los procesados, han pronunciado nobles y brillantes discursos.

Los amantes de la eloquencia forense recordarán siempre en Sevilla este solemne acto.»

Ha fallecido en Barcelona D. Vicente Ruiz y Roca, catedrático y decano de la facultad de Jurisprudencia de aquella Universidad literaria y magistrado honorario de la audiencia de aquel territorio.

SEGUNDA EDICION.

De real orden se ha admitido la renuncia que D. Leopoldo Egúiluz Yanguas ha hecho de los cargos de fiscal de los juzgados de artillería e ingenieros de Granada, disponiéndose al propio tiempo que esta vacante se publique en la *Gaceta* oficial para que puedan solicitarla los aspirantes á ingresar en el cuerpo jurídico-militar necesitados en el expresado distrito: en el concepto de que si así no lo hicieren se los dará de baja en la lista de aspirantes.

La *Gaceta* de hoy publica exposiciones á S. M. de las asambleas supremas de Carlos III é Isabel la Católica, el patriarcado de las Indias, el obispado de Medina, el cabildo de Zamora, la universidad de Valladolid, la de Granada, el instituto de Segovia, el de Toledo y el de Sevilla.

Se hallan vacantes las plazas:

De secretario de Carabanchel Bajo, con 483 escudos.

De secretario de Lubrin (Almería), con 700 escudos.

De Pasch (Barcelona), con 104.

De Villaseca de Butron (Burgos), con 180 escudos.

De Villafuerte (Burgos), con 150.

De Villamartin (Cádiz), con 700.

De Lucena (Córdoba), con 1200.

De Juyá (Gerona), con 80.

De Ghera (Tarragona), con 440.

De Moren, con 200.

De Cubillo, con 200.

Una plaza de médico-cirujano y dos de cirujano de Tomillo, con 400 escudos la primera, y 200 cada una de las segundas.

La temperatura de ayer en Madrid bajó hasta un grado á las seis de la mañana, y no subió de 10 á las doce y tres de la tarde. El viento fué N. y N. En provincias no bajó de 4 grados en Burgos y Salamanca.

Según los partes recibidos, ayer ha llovido en Bilbao, Oviedo, Pamplona, San Sebastián y Vitoria.

El Pabelon Nacional publica hoy la siguiente estadística que creemos curiosa, y por lo mismo la damos á continuación.

Di á mi nuestro colega:

«Nos parece de gran interés en las presentes circunstancias dar á conocer la clasificación política que, según los datos que hemos adquirido, ofrece actualmente el Senado.

Miñisteriales

Duque de Valencia, marqués de Miraflores, Rivero, Soria, duque de Medina-Sidonia, marqués de Malpica, Isla Fernández, Sanz, conde de la Romera, marqués de Guadalcazar, conde Zamora de Riofrío, Huet, conde de Riofrío, D. José María Sierra, Arrazola, conde de Torre-Marin, D. Juan Sevilla, D. Ramón Varona, Vázquez Queipo, conde de Guendalain, conde de Sevilla la Nueva, Carrascalón, marqués de Cáceres, La Camara, D. Fermín Ezpeleta, Valterra,

Sr. de Rubianes, conde Villafranca de Gaitán, Calonje, Campuzano, Villafranca de la Barca, González Nandín, conde de Valde-Cañas, marqués de O'Gavan, Palma y Viñuela, marqués de Mirabe, Caballero, señor marqués de Villafranca, López Vazquez, señor don Tomás Heredia, Aristizabal, señor conde de Puñonrostro, conde de Velarde, don M. Gallo, Bayo, Escudero, Sejas Lanz, Roncali, Martínez Espinosa, Rivas, Miranda, Rubalcava, González Romero, Bravo Murillo, Ferreira Caamaño, Manzanedo, marqués de Armendáriz, Marín Barnuevo, Sanchez Ocaña, Castro-Rojo, García Hidalgo, Casanova, Santa Marca, Cueto, Goyeneche, Belueta, Trujillo, Villalaz, marqués de Vallejo, marqués de Cabrillana, González Elipe, duque de Baena, duque de Motzuma, Vinent, marqués de Villaseca, Campo, marqués del Puerto, Casa Rojas, Armero, conde de Maseda, Montriel, Castillo del Tajo, Cerero, conde de la Cafiada, marqués de Albranca, Barzanallana, Mayalde, Chico de Guzman, Zapatero, Retortillo, marqués de Castilleja, conde de Montefuerte. —93.

Senadores ausentes que son favorables al gobierno.

Arzobispo de Toledo, duque de Osuna, Satorres, conde de Grá, arzobispo de Santiago, patriarca de las Indias, Ayllón, Blascer, Cañada Alta, Samard, obispo de Almería, Riquelme, Méndez de Luarca, Descallar, Bustillo, Iturreta, Gasset, Lara, conde de la Rosa, marqués de San Gil, conde Revillagigedo, de Monterroso, Vista Hermosa, Remírez, Castellanos, Santaella, Manzano, obispo de Salamanca, arzobispo de Sevilla, arzobispo de Valencia, de Granada, de Valladolid, obispo de Cartagena, de Sigüenza, conde de Vilafraña, marqués de Falces, marqués de Torres, Castañeda, Bendicho, Arteta, marqués de Benavente, Total, 41.

Dudosos.

Conde de Cheste, Novaliches, Viluma, Leruudi, Tejada, marqués del Maestre, Carriquiri, Lavina, marqués de Villavirga, Lacón y Durán, Limiñana, marqués de Balmonte, Egaña, Muñoz Andrade, marqués de la Habana, de Santacruz, Oliván, marqués de Frontera, Oñate, Castillo, Pérez, Millán y Alonso, conde Vegamar, marqués de Dos Aguas, conde de Santibáñez, Díez de Rivera, Terres Rojas, conde Torrefiel, Gallardo.

escusa lucha! Como si hubiera grandeza en la resignación del estúdio!

La mujer que se pierde es como el pavo salvaje que se encabrita y cocea al sentir en torno suyo el zumbido de una avispa, y ya por último á perderse con furioso escape en el ilimitado horizonte de sus desiertos. Una y otro son escitados por el instinto de su ruda independencia.

Tú las habrás visto muchas veces, como yo, llorar verdaderas lágrimas de desesperación y minutos después sonreír delante de perspectiva la de un adorno ó de un baile.

—¿No hay en eso algo de ternura? ¿No se parece á la inocente sensibilidad del niño que, aun con lágrimas en los ojos, lágrimas que arrancó la severidad del padre, sonríe al puro beso de la ternura maternal ó al hacer el enfite de sus solados de plomo?

—Bueno ¡bueno! interrumpió ironicamente Lorenzo, no volveré á rebajar en tu presencia á esas cándidas, nobles, dignas, hermosas y sobre todo desinteresadas criaturas.

—No, dijo Próspero, el ataque y la defensa son de buena ley, con tanta más razón cuanto que Moncada ha participado algunas veces de tus consejos.

—Es verdad.

—Si, sí, añadió Moncada, que puesto una vez en buen camino charlaba como veinte; cuando me siento cansado en la ciudad sueño con la encantada vida de los campos, reniego del mundo y de la mujer y...

—Y concluyes por dedicar una oda á los campesinos céspedes, concluyó Lorenzo.

—Justo, entonces exclamó:

—Y allí bajo su cielo transparente, lejos del torpe halago de mujer voluble, material, concupiscente, Me sentiré á la vida renacer. Deberé á sus frondas el murmullo. Cen los labios del alma fatigada, En vez del dulce y mi terioso arrullo De una mentida voz enamorada. Cantaré de sus huertos la hermosura, Y el alicor o aromoso de frutal. Y las flores, y el valle y la frescura. Del escindido y pura manantial. En vez de las protestas de constancia, Promesas de mujer, de amor de testa, Y la que viene mágica fragancia. Qué sé yo si su boca ó sus cabellos. Todo lo gozaré, me lo franca. Mi idea del cariño embriagadora. De mi dulce bel ad; su frente blanca. No dormiré en el pacho que aun la adora.

Mas ¡qué! Volarán los años; Con ellos seremos cuerdos; La vejez no siente engaños; Seco el pecho, los recuerdos Se rien de los desengaños. Feliz del que la pureza Del corazón pierde pronto! Feliz del que en cruel dureza Cambia su delicadeza! Feliz del que nace tonto!

—Rico! Rico! interrumpió súbitamente Lucas; pide la palabra para una alusión personal.

Pero Rico se bamboleaba en su silla con la magestad de un Baco en su tonel y con una sonrisa estúpida que parecía estereotipada en su boca.

Comprendiendo yo los males que do la prolongación de la cena podían resultar, sintiendo también que mi caballo necesitaba aire y exigía abandonar aquella atmósfera húmeda en tumulto, en vapores de viandas y vinos, y en humo de tabaco, propuse que saliésemos á la calle en demanda de frescas bocanadas que neutralizasen la ardiente lava que corría por nuestras venas.

La proposición fué aceptada.

La cuenta del montañés ascendió á una cantidad que me pareció fabulosa; pero Próspero la pagó hasta con creces.

Cuando salimos, sentí dilatarse mis pulmones.

La noche, que al principio se había presentado como noche de marzo, fría, lluviosa y triste, se había despejado y templado por una de esas bruscas transiciones tan frecuentes en la primavera. Ni la más pequeña nube enturbiaba la nitidez de la atmósfera que hasta parecía haberse perfumado.

Las calles iluminadas por una hermosa luna, que seguramente no había cenado, pues que se remontaba sorenamente en el firmamento, sonreían en medio de su soledad.

La bromista continuó, pues, en las calles, pero con un carácter menos definido.

Moncada y yo nos manteníamos á retaguardia, mientras los demás corrían, tropezaban, se caían, escalaban balcones para robar los tesoros, lanzaban piedras á los frágiles vidrios e insultaban á los rarísimos transeúntes que tenían la desgracia de encontrarnos y que, por regla general, apretaban prudentemente el paso huyendo de la nube que amagaba descargar sobre ellos.

Al llegar á la calle de Rioja, Moncada!

co, envuelto en el grito que había dado Lorenzo.

Deslizándose por aquella abertura, atravesamos un corredor, luego un patio emparrado, y entramos por fin en una sala baja que formaba un vasto cuadrilátero, cuyo centro llenaba magníficamente una ancha, mugrienta y multilada mesa de pino.

A la luz de un gran quinqué encendido en aquel momento por un robusto mozo en mangas de camisa, examinó la habitación.

Parecíale que habían tenido mal fin mis compañeros en elegir tal lugar para la cena; sin embargo, hice como todos, me senté.

Lorenzo, que parecía tener cierto influjo en la casa, salió á hablar con el amo, y á poco lucía ya sobre el súcio mantel que cubría la mesa, una cazaña enorme en la

Sierra Pambley, marqués de Morante, D. Andrés Caballero, Ortiz de Zúñiga, marqués de Salamanca, conde de Vega Grande, Mendoza Cortina, Escudero y Azare, conde Encinas, conde Guajón, de Alcalá, marqués de Horaria, duque de Alba, conde del Real, marqués de San Isidro, Cárdenas, Nogrete, Santisteban, 47

Dudosos ausentes.

Pinohermoso, Casa-Riera, De Alfaro, Barrantes, Vázquez, Larín, Castañeda, conde de Gavía, marqués de Mieras, duque de San Carlos, Rentero y Villa, conde de Campe-Arango, D. Juan Salas, Casaus, Tres Palacios, Sobradiel, Marchest, marqués de Valdeflores, Carbonell, Torre-Díaz, Casas-Ruiz, Herrera de la Riva, 22

Senadores de oposición.

Marqués del Duero, Leymerk, marqués de Gerona, Balmonte, Ruiz Tagle, Monares, conde de la Peña del Moro, Menéndez (D. L. Renzo), duque de Alhama, conde de Balazote, Luzuriaga, duque de Abrantes, Santa Cruz de Ribadilla, Olavarrieta, Suárez de Deza, Izturiz, González, Infante, duque de Baile, marqués de Molins, marqués de Guadalupe-Jeju, duque de la Torre, conde de Alfarau, Bermúdez de Castro, Luxán, Alvarez (D. Cirilo), Chinchilla, Santa Cruz, Iriarte, marqués de Somoza, de Almonacid, de Sierra-Bullones, conde de Cerrajería, marqués de Perales, Urbina, Cantero, Pimentel, La Serna, conde de Zaldívar, Príncipe Pío, marqués de Castellanos, de Camachos, duque de Sesto, Ordóñez, conde de la Oliva, marqués de Oriente, barón de Salillas, duque de Alva, Guillamón, Echagüe, Cerradillo, Goicoerrotea, Valmediano, aqua de Tamames, conde de Ezpeleta, Caldentey Collantes, Llorente, Oteo, y Velázquez, marqués de Mendigorría, duque de Villahermosa, Sierra y Cádiz, marqués de Suárez-Saturnino, de San Juan, Lázaro, Muchada, marqués de León, Coronel, Sanchez Silva, Retortillo (D. Francisco), Mantilla de los Ríos, Crespo y Cebrián, Osuna, conde de Almodóvar, Perillá, marqués de Camarena, Mascarós, marqués de Javalquinto, Iranzo, Vitor, Rodríguez de Rivas, marqués de Altarés, duque de Gor, Morales Guideban, marqués de la Conquista, Barrenechea, Pastor, 88

Ausentes de oposición.

Duque de la Victoria, duque de Medina de las Torres, duque de Tetuán, marqués de Castellorite, de Mota, de San Francisco, Brull, Olañeta, Olavarrieta, 9.

Resumen.

Ministeriales	93	
Idem ausentes	41	134
Dudosos	47	
Ausentes	22	69
Oposición	86	
Ausentes	9	93

Tenemos entendido, dice *El Pabellón Nacional*, que se ha reunido un gran número de senadores, y han acordado presentar como candidatos para los cuatro cargos de secretarios a los señores Sevilla, duque de Tamames, Sánchez Silveira, y marqués de San Sturnino, y hacer decididamente la oposición al gobierno. Otro periódico di que será el señor Iriarte el cuarto secretario.

La Reforma elogia los reales decretos sobre reformas en la administración de Ultraívar, que ayer publicó la *Gaceta*, porque facilitan la tramitación de los expedientes y hacen economías en el presupuesto de gastos.

Dice *El Pabellón Nacional*:

«P r conducto que creemos fidedigno, se nos asegura que si, como se dice, el Sr. D. Fernando Álvarez figura entre los senadores nombrados recientemente por S. M., no aceptará, al menos por ahora, el puesto que se le concede en la alta cámara, prefiriendo continuar en el Congreso de los diputados.»

La España cree que no tiene fundamento la noticia de que S. M. el rey trate de ir a Sevilla en la próxima semana Santa.

La provincia de Alicante tiene industrialemente comarcas privilegiadas. Sin embargo, en algunas de ellas no puede la mayor parte de los años asegurarse la cosecha ordinaria por falta de lluvias. El río Algar padecía canicula, y en eso parece que se piensa formalmente. Uno de los diarios de aquella localidad recomienda el pensamiento, y aun cuando comprende que habrá que vencer muchos obstáculos, desvanece muchos errores y equilibra muchos intereses, no cree que sea irreducible. Hasta ahora como dice el indicado colega, el río Algar no ha servido más que para fecundizar los campos que haría; al presente se cree que puede extender sus beneficios a comarcas en que la vegetación es raquítica e insegura. Efectivamente, merece estudiarse este asunto con el detenimiento que reclama nuestro colega alicantino *La Provincia*.

Ha llegado el sábado último al palacio de la exposición Universal de París una inmensa caravana egipcia con efectos de todas clases para que figuren en el gran certamen de la industria. Trae varios animales vivos, un elefante, camellos, dromedarios, leones, panteras, etc.

La mayor parte de los oficiales hanoverianos que han entrado al servicio militar de Prusia, han recibido una licencia de un mes antes de marchar a sus nuevos regimientos.

El Senado de los Estados Unidos no

ha aprobado el proyecto de ley autorizando a los ciudadanos a vender buques de guerra a los belligerantes extranjeros que están en guerra con los Estados Unidos.

Un despacho de Nueva-York de fecha 26 de este mes, dice que ha ocurrido una revolución en Haití. El presidente Gérard se refugió a bordo de un buque de guerra francés.

En los círculos diplomáticos de Viena se cree que además de los tratados fundamentales ajustados por Prusia con los Estados del Sur de Alemania, existen entre esas potencias convenios especiales relativos a la ejecución de los tratados publicados ya.

Asegúrase que inmediatamente después de la apertura de las negociaciones de Nikoláyev, algunos negociadores de los Estados medios propusieron al conde de Bismarck que el Sud de Alemania se declarara neutral; pero el ministro prusiano contestó con una negativa católica.

Italia ha enviado fuerzas navales al río de la Plata.

El vapor-correo *Jaime II*, ha llegado a Mallorca procedente de Valencia, con la correspondencia pública y 26 pasajeros, entre ellos el Sr. D. Bernardo Tacon y don Francisco Rintor, inspector general de enseñanza pública.

Con motivo de las continuas lluvias de estos últimos días, dice un periódico de Valladolid, el río Pisueña ha tomado una altura extraordinaria. Anteayer tenía como tres metros sobre su nivel ordinario.

Al fin parece que va a emplearse de una manera constante, en París, el alumbrado de luz eléctrica, que hasta ahora ha ofrecido varios inconvenientes prácticos que han impedido su aplicación. El éxito obtenido con la luz eléctrica en la fiesta nocturna de patinadores en el lago del bosque de Bois de Boulogne, a que asistió el emperador, ha sido causa de que se haya hecho un nuevo ensayo hace algunos días en el patio de las Tullerías, donde se colocaron dos focos luminosos alimentados por una pila de 50 elementos. Los reguladores empleados eran los automáticos del Sr. Serrín, colocados en los dos ángulos occidentales del arco de triunfo del Carroussel, y la luz producida era de una fijeza y brillo notables sin que fatigara la vista. Parece que se van a alumbrar varias plazas de París con la luz eléctrica, y durante la exposición se harán ensayos en gran escala de este sistema de alumbrado.

El emperador de Austria fué el 21 á la ciudadela de Olomouc, donde están guardadas la corona y las insignias reales de

San Esteban, y ha nombrado una comisión encargada de preparar el programa de la coronación.

En los círculos oficiales de París se asegura, que no solo el rey de Prusia, sino el emperador de Rusia, vendrán a París durante la exposición Universal.

Un terrible incendio ha destruido uno de los barrios de Constantinopla. Las fábricas del Cuerno de Oro han sido reducidas a cenizas. Las pérdidas se valúan en 12.000.000 de francos.

Asegúrase en París que el rey y la reina de los belgas irán á ver la exposición Universal antes de ir á Alemania para asistir al matrimonio del conde de Flandes.

La *Gaceta Oficial* de Baden desmiente los rumores relativos á la existencia de artículos secretos en el tratado de alianza con Prusia estableciendo una unión más estrecha entre los Estados del Sur y la confederación del Norte.

El alto precio de las habitaciones y de las subsistencias en París se ha manifestado de un modo tan escusivo que algunos padres de familia cuyos hijos están cursando en París, han representado al gobierno, quejándose de los crecientes gastos que se les están originando; y el gobierno imperial, en vista de ello, ha determinado que se adelante dos meses la terminación del presente período académico. Es fabuloso el precio de todos los artículos en París.

La Puerta ha recibido consejos de todas partes para que ceda la isla de Candia a Grecia. Prusia se ha unido á Francia, Rusia y Austria para apoyar este consejo que sin embargo no tiene carácter colectivo.

En la academia de Medicina de Madrid se hallan vacantes tres plazas de académicos, una en la sección de anatomía y fisiología, otra en la de cirugía y otra en la de farmacia, las cuales deberán proveerse en la forma prevista en los estatutos de la corporación.

La sociedad Económica Matritense ha acordado en 23 del actual abrir un concurso extraordinario para estimular en España la generalización del cultivo y aprovechamiento agrícola e industrial de las plantas conocidas con el nombre de *Holcus succaratus*, de Linneo, y vulgarmente llamadas *Sorgo de China* y *Holco ó Sorgo azucarrado africano*, que tan gran importancia han adquirido en Europa; y para conseguirlo ha dispuesto conceder las siguientes recompensas:

Primera. Premio de medalla de oro y título de socio sin cargas al que en el presente año cultive el citado *Sorgo azucarrado africano*, en mayor esten-

sión de terrenos y obtenga en ellos mayores producciones y más felices resultados económicos, siempre que el terreno empleado en dicho cultivo no baje de una hectárea, y que todos sus productos los haya invertido en ensayos industriales y su aplicación y ventajas, comparadas á las de otras plantas generalmente conocidas y usadas.

Segunda. Se concederá el *accessit* de una medalla de plata al que verifique análisis cultivos, aplicaciones y experimentos del sorgo azucarrado, cuyos resultados se aereguen más á las condiciones exigidas para obtener el primer premio.

El Español dice que la estadística probable que ayer publicó *El Pabellón Nacional* es una tarea imprudente por los inconvenientes de que no siendo exacta podría proporcionar á este periódico tal cual rectificación de los señores clasificados.

Leemos en *El Pabellón Nacional*:

«De los senadores que ayer clasificaron como dudosos, se nos asegura que

figuran en la oposición los Sres. Sevilla, Ortiz de Zúñiga, Carramolino y González Nandín.»

La España defiende la necesidad de que el gobierno abriese las Cortes por real decreto, como se ha verificado, porque así se evita la discusión política del *message* y se aprovecha el tiempo en tareas más fáciles.

«El gobierno habría visto con sumo gusto que las circunstancias presentes hubiesen permitido suplicar á S. M. que se dignase hoimir el acto de apertura con su real presencia y con la lectura del discurso acostumbrado en tales ocasiones. Sin embargo, el deseo de entrar desde luego en discusiones provocadoras, le ha impedido seguir la costumbre casi general, y ha preferido pedir á S. M. la venia y autorización para declarar en su real nombre abierta la legislatura.»

Examinando *El Pabellón Nacional* el discurso del señor marqués de Mirellor, al tomar posesión de la presidencia del Senado, dice:

«Y, a la verdad, no hay para qué ocultarlo; la lealtad monárquica y la premisa política exigen imperiosamente que, para evitar inmensas catástrofes al país, se procure lo mas pronto posible, pues hay faltas en política que son irreparables, crear una situación liberal conservadora, que al mismo tiempo que haga respetar energicamente la autoridad, y no se deje arrullar por la revolución, la desarme moralmente, mostrándose como debe, sincera y resueltamente liberal, y apoyándose eficazmente en la opinión pública y en las simpatías de la nación, pude de esta manera dominar las inmensas dificultades de todos géneros que han ido creciendo de dia en dia en nuestra desgraciada patria.»

Tres veces se repitió el mismo juego, y otras tantas nos echamos á la desesperada con buen éxito sobre el naipo.

Satisfechos del resultado profético de Juana resolvimos festejar á Baco y héroes aquí.

Los aplausos agitaron las últimas palabras de Próspero.

— ¡Bien!

— ¡Bravo!

— Esta intrepidez merece esta recompensa; esclamó Micromegas presentándole dos copas y abundante racion en los platos.

Moncada, que manifestaba ciertas simpatías por mí, rompió el silencio á que parecía haberse condonado para presentarme á los dos recién venidos.

Y el ruido volvió á hacerse intolerable; y las botellas presentándose llenas y ausentándose vacías, desfilaban en larga procesión ante nosotros.

Yo bebí poco; pero la falta de costumbre me hizo sentir muy pronto los efectos del ardiente líquido; la cabeza me dolía y se me nublaban los ojos. Sin embargo, reía y gritaba como el que más, estableciendo una estremada familiaridad con mis nuevos amigos.

La conversación empezó por ser graciosas y chispeantes y concluyó por convertirse en un barullo.

Moncada se había puesto á recitar en tono de salmodia unos versos fúnebres.

Lorenzo estaba admirable: la cantidad de líquido que sorbia era inmenso. Cuando Lorenzo se entregaba á esta clase de excesos, hubiérasele podido comparar, por la rapidez de absorción, á una tierra testada y seca recibiendo sin dejar vestigios en su superficie las primeras lluvias del otoño.

Próspero y Lucas eran sus únicos antagonistas, pues los demás, incluso Moncada, habían ajustado una tregua con los vasos.

Señores, gritó Lorenzo levantándose, propongo un traido á la entrada del nuevo amigo Leon en el templo de nuestra intimidad.

— Es muy justo.

— ¡Viva Lorenzo!

Los vasos todos se llenaron, se levantaron en alto y se chocaron. Luego, al tiempo de vaciarlos dijeron en coro:

— Leon, por tu amistad y la nuestra! — Porque dure tanto como nuestra vida; dije á mi vez vaciando también el vaso.

Los aplausos, las palmadas, los gritos volvieron á resonar. Próspero tenía lo que se llama buenas ocurrencias y era el que más me llamaba la atención, después de Moncada que continuaba recitando versos.

Lucas entonó una copla que se aplaudió también estrepitosamente.

Yo, á pesar del atofondamiento de mi cabeza, estuve inspirado y me granjeé las simpatías de todos, por mis golpes como ellos decían, hasta el punto de tuernos desde aquella noche.

Por fin pasaron las primeras esferencias y la conversación, aunque siempre alegre hillockiosa, y algo dislocada, tomó alguna más carácter de racionalidad.

Una cosa se reveló á mis ojos con sorpresa. Moncada, á quien yo no creía mas que un calavera con mejor criterio y corazón que los demás, el escéptico Moncada era un eminente poeta, pero un poeta que reunía á las grandes cualidades de tal, la facultad de la improvisación frecuentemente reuniéndola con los poetas de mas nombre.

— Deja ya de marearnos con tus respuestas, gritó Próspero á Moncada.

— ¡Yo contesto éste, dejo que os diríais á vuestro modo. Yo

Dejo llorar al alba su rocio,
Dejo al aurí jugar con el follaje,
Dejo que, si cesar, el mar levante
En las playas escapa su oleaje.

— ¡Bombal gritaron todos.

— ¡Bien! Ya eso es otra cosa, dijo Lucas; si nos improvisas algo te perdonaremos la cantaría que has tenido hasta aquí.

— Sí, sí, ivengan versos!

— ¡Silencio!

— Y en medio de una cosa parecida al silencio, dijo Moncada:

— Vayan á paseo los versos, — que ya cargado me tienen; — mercenaria que mucho abunda, — género que nadie quiere, — en el siglo de la prosa, — en el siglo diez y nueve, — Al que á hacer versos dedica, — su chirumén y caletre, — le llaman un infeliz, — dicen que á pobreza huele. — Compañero de ratones, — porque también roe papeles, — le llaman otros, y algunos — pedantuelo y mequetré. — Y nadie se le figura — que pueda tener su albergue — en algún rincón pacífico, — ni aun en un cuarto decente. — Todos allá en la bohardilla — han de suponerlo siempre, — cual si fuera de tramadas,

Dice un periódico:
La discusión sobre el *Tornado* se pro-
tagona de día en día en el Parlamento in-
glés. Ahora parece haberse fijado el 1.^o
de abril para este debate en la cámara
de los Lores. El *Morning-Post* del 27 pu-
blica una comunicación oficial del secre-
tario de lord Stanley, ministro de Negocios
extranjeros, a los armadores del bu-
que, en la cual manifiesta que lord Stan-
ley ha consultado a los abogados de la
Corona, y que estos han dicho que los
documentos presentados hasta ahora, no
son suficientes para formar una opinión
definitiva sobre la validez o no validez
de la captura del *Tornado*, por lo cual,
lord Stanley le manda decir que en el
estado actual de cosas, sería prematuro
el manifestar cuál es la resolución que
en este punto se propone adoptar el go-
bierno de S. M. británica.

Y añade *El Español*:

«Respecto a esta cuestión ya hemos
dicho que solo a los tribunales españoles
toca juzgarla. Dentro de muy poco tiempo
esperamos se publique la sentencia
definitiva que será la única legal y va-
lidada. Todo lo demás no tiene, no debe
tener importancia.»

TERCERA EDICION.

Ayer se ha comunicado al Senado la
lista de los senadores últimamente nom-
brados. Mañana lunes se dará cuenta á
la Cámara. Los nombres son los que
ayer se decían de público y han podido
ver nuestros lectores en las columnas de
LA CORRESPONDENCIA.

El discurso que ayer pronunció el se-
ñor Belda al tomar posesión del asiento
presidencial es el siguiente:

«Señores diputados: el acto que acaba
de verificarse, no por tener calidad de
provisional e interino deja de revestir
para mí los caracteres de un suceso que
turbó hasta cierto punto mi inteligencia
y conmovera profundamente mi co-
razón.

Acabais de elegirme para presidir
voceras sesiones hasta que el Congreso
se constituya definitivamente. Yo agrada-
cezo en el alma la altísima prueba de
consideración que acabais de dispensar
me; y como sería temeraria presunción
en mí atribuir la amplitud de que carezco,
recibíola solamente como una prueba de
benevolencia para con el diputado que en
sus largos años de Parlamento jamás se
apartó de la línea que le marcaban sus
doctrinas conservadoras, como siempre
me ha profesado el partido moderado.

Cuento, señores, con la leal cooperación
de todos vosotros para llevar a felicidad
en la Honrosa misión que aca-
nais de confiarle. Os doy repetidamente
el público testimonio de mi profundo re-
conocimiento, y os pido un voto de gra-
cias para los dignos individuos que han
completado la mesa de edad...»

El vapor *Colón* que se hallaba en Mon-
tevideo ha recibido orden de regresar á
España, y debe hallarse vogando con
este rumbo.

La compañía de zarzuela que actúa en
el teatro del Circo es digna de la pro-
tección del público por el buen deseo
que manifiesta por complacerle. *El Cam-
panario* que se está poniendo en escena
en aquel teatro es muy aplaudido todas
las noches y los actores todos contribuyen
con su buen deseo al favorable éxito
de esta zarzuela.

Aceptado desde el mes de enero por

los gobiernos interesados en ello, el
cambio de los prisioneros españoles, chil-
enos y peruanos, la única dificultad
que resta aun por vencer es el alcance
del costo de traslación de los prisione-
ros, pues el gobierno chileno desea que
estos gastos se hagan por mitad con Es-
paña. La tardanza en las comunicaciones
es lo que dificulta el que se haya
llegado ya a terminar este asunto.

Ha sido aprobado el presupuesto para
la conservación y restauración del pa-
anteón de los reyes de León, en el cual pa-
rece que se va a colocar un elegante em-
berjado de gusto bizantino.

Hoys recibimos noticias de Lisboa que
no disminuyen en nada la gravedad de
las que recibimos días anteriores. Con
motivo de los nuevos impuestos sigue
reinando agitación en todos los círculos
políticos de Portugal.

La reunión tenida en Lisboa fué algo
tumultuosa, y en ella se formó un co-
mité opositor para resistir por to-
dos los medios legales la aprobación de
los nuevos impuestos en la cámara de
los pares. El duque de Loulé, nombrado
presidente de este comité, no ha accep-
tado. En Oporto hubo desórdenes y pri-
misiones de obreros. El partido ministerial
había organizado a su vez las fuerzas
conservadoras con que cuenta para re-
sistir á esta agitación.

La cámara de diputados de Portugal
ha empezado á discutir la reforma ad-
ministrativa.

Ayer llegó á Madrid el Sr. D. Dionisio
López Roberts, propietario del periódico
El Diario Español.

Los diarios de París anuncian la ve-
ta de la magnífica galería del Sr. Salamanca,
la cual se verificará en París; todo in-
dica que estará animada.

El señor ministro de la Gobernación,
diputado electo por Cádiz, ha escrito al
afectuoso carta, dando las gracias á los
electores que le han votado, y prometi-
endo activar cuanto le sea posible la
resolución del asunto del puerto de dicha
ciudad.

En la segunda semana de marzo ha
disminuido la cuenta de metálico de la
Caja general de Depósitos en 167293 es-
cuados, puesto que ingresaron 2.889440,
y devolvieron 3.036733. La existencia
en fin de dicha semana ascendía á es-
cuados 137.638996.

La cuenta de papel aumentó en el
mismo período 1.77827 escudos. Ingresaron
4.392733, y se devolvieron
2.614008; quedando una existencia para
la tercera semana de 236.331744 es-
cudos.

A las tres de la tarde de ayer 30 se-
lió del puerto de Cádiz para las Antillas el
vapor-corre *España*, conduciendo la
correspondencia pública y de oficio.

El 30 de enero del corriente año fonda-
do en la bahía de Manila la goleta de
S. M. *Narváez*, procedente de Hong-
Kong, con la correspondencia expedida
de Madrid el 6 de diciembre último.

Esta tarde en el tren express ha sali-
do con dirección á París el Sr. Tamarit
de Plaza con el objeto de conferenciar
acerca del planteamiento de la línea de
Madrid á Segovia, cruzando por San Il-
defonso, así como el de otras vías férreas
en Andalucía, Valencia, Extremadura
y Cataluña, y todas ellas, por el nuevo

sistema, para el que en unión del señor
Aulry ha obtenido privilegio.

Además del rey de Prusia parece po-
sitivo que irá a París el emperador Ale-
jandro de Rusia. Así los reyes de Portu-
gal como los príncipes herederos de
Holanda y el conde de Flandes, que deban
asistir á la inauguración, han sido
avisados por telégrafo de que esta se
aplaza para más adelante. La exposición
sin embargo, que será abierta des-
de 1.^o de abril.

Por despacho telegráfico se sabe que
el Sr. Cánovas del Castillo salió ayer de
Málaga para esta corte.

Las últimas noticias de Bélgica dicen
que esta capital no había caído en poder
de los rusos. El emir había rechazado
todas las proposiciones de paz. Las tropas
rusas no habían pasado de Jeerschuck.
El emir ha enviado un comisionado a
Cecuta para solicitar la alianza de los
ingleses contra los rusos, cosa que no es
fácil conseguir.

El liceo de Piquér celebrará una de sus
agradables sesiones, mañana lunes á las
8 1/2 de la noche.

En el lugar correspondiente inserta-
mos un anuncio, sobre el cual llamamos
la atención de nuestros lectores. Se re-
fiere á las construcciones de un teatro,
un mercado y un circo en Jerez de la
Frontera.

En la primera sesión del Senado, es
decir, el lunes probablemente, leerá el
señor ministro de Gracia y Justicia tres
proyectos de ley, que son: el de casación
civil y criminal, el de transmisión
á los juzgados de paz de las facultades
jurídicas de los alcaldes, y el de inquilinos,
votado ya anteriormente p. r. la
alta Cámara. El señor ministro fué ya
anoche autorizado al efecto por S. M.

Ayer falleció en el hospital uno de los
heridos más graves del desastre ocurrido
en el ferrocarril del Mediterráneo hace
tres ó cuatro días.

Ha empezado á publicarse en Marchena
un periódico literario y de intereses
locales titulado *La Aurora*.

Nuestro corresponsal de París nos dijo
ayer que la exposición Universal se abri-
rá como está anunciado, mañana 1.^o de abr-
il; pero volverá á cerrarse para dar
lugar á la terminación de los trabajos.
Coincidendo con esta noticia, dice otro
corresponsal que á pesar de lo que se
había dicho en contrario no habrá ma-
ñana inauguración solemne de la expo-
sición Universal, á causa de lo atrasados
que están los trabajos. Esta ceremonia
solemne que presidirá el emperador
se aplaza para más adelante, pensando
darle grande importancia y significa-
ción.

La noticia es la misma: lo que se
aplaza es la inauguración solemne. De
todos modos resulta que los trabajos
preparatorios están sumamente atrasados
y la exposición por lo tanto no po-
drá ser visitada con fruto hasta dentro
de dos meses.

Ha fallecido en Murcia el señor don
Manuel Hernández González, padre del
celebrado pintor nuestro amigo D. Ger-
man Hernández y del reputado escritor
economista D. Antonio, á los que envia-
mos la expresión de nuestro sentimiento
por tan sensible pérdida.

Ha fallecido en Madrid el señor don
Manuel Hernández González, padre del
celebrado pintor nuestro amigo D. Ger-
man Hernández y del reputado escritor
economista D. Antonio, á los que envia-
mos la expresión de nuestro sentimiento
por tan sensible pérdida.

EN LA ALCARRIA, A DOS HORAS DE
Guadalajara, en 107.178 rs., se venden
cuatro fincas que componen 3.300 fanegas
de tierra para labor y ganados, colmenas
y casa. A pagar 50.000 rs. al contado y
57.178 en siete años. Darán mas porme-
nudas, calle de Capellanes, núm. 1, princ-
ipal.—0

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA
Regente Arábiga Du Barry de Londres,
curia sin medicina y sin gastos las gastritis,
gastralgias, dispesias, constipaciones,
hinchazones, flatos, insomnios, diarreas,
nausées, pituita, hipos, acidias, rau-
mas, catarcos, fiebres, toses, asma, tisis,
oblitio, histérico, neuralgias, herpes,
enfermedades de la garganta, de la vejiga,
de la respiración, de los riñones, de los
intestinos, de los nervios, del hígado, de
la mucosa, del cerebro y de la sangre.

Esta deliciosa harina de salud econo-
miza mil veces sus precios en otros reme-
dios: 65.000 curaciones de enfermedades
rebeldes á todo tratamiento, en cuyo nú-
mero está comprendida la feliz curación
del Santo Padre Pío IX, la de la marquesa
de Brétan, dal duque de Stuskow y otros.

En cajas de media libra 12 rs., una lib-
ra 20, 12 libras 170, 24 libras 390 rs.
Casa de Barry y compañía, núm. 1, calle
de Valverde, Madrid.

Depositos: Sr. D. José García.—Sr. Bor-
rel.—Sr. D. Vicente Miquel.—Sr. D. Car-
los Uzurrun.—Sr. Sanchez Ocaña.—Se-
ñor Escobar.—R. Cuyas, Barcelona, calle
Llauder.—Ramon Piñal, Cádiz.—José Ma-
ría de Somonte, Bilbao.—Roberto, Gibralter, y todos los
principales droguistas y boticarios en las
diferentes provincias.

NOTA.—Se reciben costureras.—2

SAINTE GERMAIN Y COMPAÑIA.—NO
Use de valor al primer retacito: Buena-
real, 23, frente á las Infantas.

GABINETE DE ELECTRICIDAD DEL
Dr. Mir, San Roque, 3, bajo, de doce á
cuatro. Curación de sorderas, reumas,
parálisis y demás enfermedades nerviosas,
herpes y ulceras.—0

SE CEDA UNA SALA Y DOS ALCOBAS
Precios, 6, portería, informar.

La France llegada hoy dice que el
príncipe de Oranje y el conde de Flan-
des, que debían llegar á París el 28, re-
tardarán su viaje por haber recibido
aviso por un despacho particular de que
no habrá fiesta de inauguración para la
apertura de la exposición Universal.

El total de las cantidades que ingre-
san en la depositaría de la junta munici-
pal de Beneficencia de esta corte y en
la de los cinco distritos municipales, du-
rante la última invasión colérica, para
atender á los gastos extraordinarios que
ocurrieron, ascendieron al total de es-
cudos 31522.199. Los gastos se elevaron
a 44430.499, resultando, como se obser-
va, un déficit de 12928.300 escudos, que
fué suplido por la junta. El total de in-
gresos está formado de las cantidades
entregadas por el gobierno, diputación
y ayuntamiento de Madrid, y los donati-
vos de varios particulares, también en
metálico.

Para preservar la fundición y el hier-
ro de la oxidación, es preciso ponerles
en conta con sílice adicionada con
una sal alcalina, sosa, potasa, óxido de
plomo, y hacerlas sufrir una tempera-
tura que, al mismo tiempo que las
ablanda, favorezca la fusión de la sílice,
para que forme un silicato doble de
hierro y sosa, de hierro y potasa. Este
procedimiento dejá á los metales toda
su resistencia y solidez, según asegura
la *Gaceta Industrial*.

El Papa ha pronunciado en el consis-
torio reunido en Roma el 27 una alocu-
ción en la cual manifestó su intención
de canonizar al beato German Cousin.
El próximo consistorio se verificará en el
mes de junio. El Padre Santo preconizó
á los arzobispos de Milán, Reims y Ar-
gel y á 21 obispos, de ellos 16 italianos,
4 franceses y uno húngaro, nombrando
además un patriarca de Alejandría *in partibus*.

La dirección central del instituto ar-
queológico de Roma, Berlín y París, ha
invitado á los señores correspondientes
españoles á tomar parte en el obsequio
que se propone tributar el dia 1.^o del
próximo junio al caballero Guillermo
Henzel con ocasión de haber cumplido
los cinco lustros en el cargo de secretario
de la administración romana del
Instituto de correspondencia arqueoló-
gica. Este merecido homenaje á un
hombre á quien tanto debe la ciencia
consistirá en una tabla votiva de plata
ó bronce con inscripción apropiada y los
nombres de cuantos individuos del ins-
tituto voluntariamente hayan contribui-
do á tal fineza, los cuales á su tiempo
recibirán el dibujo de la inscripción y
de la carta que ha de acompañarla. La
cuota fijada al efecto, y uniforme para
los contribuyentes de todas las nacio-
nes, es la de cuatro francos, ó sean 15
reales, dos maravedises de vellón.

El Sr. Fernández Guerra de la real
academia española y miembro director
honario del referido instituto, está en-
cargado de recibir las adhesiones de los
individuos del mismo que deseen aso-
ciarse al pensamiento.

Un despacho de Nueva-York pone en
duda la noticia de una revolución en
Haití y la de la fuga del presidente Ge-
ffrard. Parece que solo ha habido allí un
cambio ministerial.

Ha fallecido en Sevilla el Sr. D. Pe-
dro de Vargas Machuca y Ayensa, per-
sona muy estimada de cuantos le cono-
cían.

Esta tarde recibimos los siguientes
DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nues-
tro servicio particular:

Berlin, 30,

Un telegrama de París publicado
por la *Independencia*, anuncia que
existe una completa inteligencia en-
tre Francia y Prusia.

Respecto de la anexión del Luxem-
burgo, se tiene la seguridad de que
las noticias que han corrido en este
sentido no tienen fundamento al-
guno.

Paris, 31.

El *Monitor* de hoy publica el pro-
grama de la inauguración de la es-
posición universal, acto que se veri-
ficará mañana.

El emperador, la emperatriz y el
príncipe imperial recorrerán algunos
departamentos del palacio de la es-
posición.

No habrá discurso imperial.

De esta noche á mañana se espera en
Madrid al señor conde de Avila repre-
sentante de Portugal en esta corte y
presidente de la comisión portuguesa
en la exposición Universal de París.

Esta noche se verificará el enlace de
la hija del general Zapatero, actual di-
rector de Carabineros, con el Sr. Casti-
lllo, oficial del consejo de Estado.

Anoche ocurrió un ligero incendio en
la calle de Alcalá, núm. 31, el cual qu-
dió dominado al poco rato de declararse,
sin haber ocasionado desgracias ni per-
didas de consideración.

En las regiones oficiales se desmiente
hoy, como lo hace un periódico, la noti-
cia relativa al viaje de S. M. el rey
a Sevilla.

Ayer no se reunió el consejo de Ins-<br

ALMONEADA DE LOZA Y CRISTAL
A por dos días. Postigo de San Martín,
num. 22.—1

BONITO, BARATO Y BUENO.—BAR-
Buta permanente en toda clase de cal-
zado, atendiendo á la buena construcción.
Botinas de vaca, de becerro y de chagren
con adornos de ojetes, á 59 rs.; vaca lisas,
dos suelas y de charol de una pieza, de
una suela, á 46; de charol, canas satén ó
chagren, á 46; de becerro de dos suelas, 44;
de becerro de una, y de chagren, puntera,
de una suela, 40. De señora: chagen pun-
tera y rusa, con charol, 28 rs.; de rusa,
puntera de charol, 23; de rusa lisas, 22;
y de niño, varias clases, á precios desco-
nocidos. Calle de Preciados, 4, zapatería.

FONDA DEL COMERCIO.—ALCALA 1,
esquina á la Puerta del Sol. Hospedaje
desde 20 rs.; cubiertos desde 6 rs.—7

SE NECESITA PARA UNA FABRICA
Sole gaseoso un buen embotellador. Ga-
llo de Relatores, 24, almacén de frutos
coloniales, informarán.—2

SE TRASPASA UNA ZAPATERIA EN
Sla calle de Tudescos, num. 13.—4

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE
Y confección de trajes, etc., por doña
Carlota Belluga. Olivo, 6 y 8, principal
izquierda.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TINTOS
Ly blancos, del marqués de Bonemexis,
se venden únicamente en la
calle de Hortaleza, num. 19.

A MALLORQUINA.—HORTALEZA—
Num. 42.—Se han recibido nuevas re-
meras de sobreasada, butifarra, queso,
vinos, y otros géneros de Mallorca.—1

ELEGANCIA EN CAMISAS, CHAL-
INAS, alfonso, corbatas y americanas,
en el nuevo establecimiento calle del Cár-
men, num. 9 y 11.—1

ESPECIALIDAD EN TARJETAS EN
Bristol y charol, á 10 rs. el 100; esqua-
les de defunción en tres horas. Litografía
de Madrid, calle Mayor, num. 10.—6

EMPRESITTO PONTIFICO DE 18 DE
Abril de 1861.—En 1.º de abril próxi-
mo empieza el pago del cupón num. 13,
presuntándose al efecto en los días no fe-
riados desde las diez de la mañana á las
dos de la tarde en las oficinas de los sa-
fiores D. A. Miranda e hija, banqueros de
S. S. en esta corte, calle de la Salud, nú-
mero 13, advirtiendo que los sábados que
dan destinados á la presentación exclusi-
vamente de los cupones que restan por
cobrar en los 12 semestres anteriores.—

JUDIAS VERDES A 2 REALES LIBRA.
—Las Colonias, Aranjuel, 8.—17

BUENA OCASIÓN.

En el floreciente barrio de la Nueva Nu-
mancia, que está situado en el Puerto de
Vallecas, mas abajo de los Docks, se está
construyendo una plaza de bocaneras con el
objeto de amenizar las cercanías de es-
ta capital, y en la misma se alquilarán
espaciosos locales, propios para fonda,
café, grandes salones para bailes, habi-
taciones de recreo, jardín y caballerizas;
con abundantes aguas. Todo el local es
muy a propósito para una persona em-
prendedora y laboriosa que con poco ca-
pital que maneje, podrá sacar pingües re-
sultados.

Para tratar del ajuste, en la calle del
Olivar núm. 4, depósito de guardientes,
de once á seis de la tarde.—2

FRANCES, ITALIANO, PARTIDA DO-
BLE, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve
y completa.—Mr. l'avocat Louis, profesor
académico, enseña también á domicilio.
Jardines, 8, segundo.

DESPACHO DE COKE DEL GAS Y CAR-
BON de todas clases, Farmacia num. 1,
Coke superior con astillas 13 rs. quintal.
Carbon de encina superior 22 rs. idem.
Se garantizan la calidad y el peso.—1

ENOLATURO Y GRAJEAS DE SMITH.
Especial depurativo y regenerador de la sangre, que cura radical y convenientemente
las afecciones herpéticas, sifilíticas, cutáneas, etc., y es el mejor atemperante.
Frasco, 14 rs.

Farmacia de D. Manuel Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid.—2

EL ANTI-REUMÁTICO DE SMITH.
Este medicamento es el más depurativo más eficaz de la sangre, y el único medio
de combatir radicalmente los padecimientos reumáticos. Botella, 24 rs.

Farmacia de D. Manuel Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid.—2

Imprenta de D. Hilarión de Zuloaga.—Editor responsable, el mismo.

CONSTRUCCIONES MERCADO, TEATRO Y CIRCO EN JEREZ DE LA FRONTERA.

DON JOSÉ DE LA SIERRA Y AGÜERA,

CABALLERO COMENDADOR DE LA REAL ORDEN AMERICANA DE ISABEL LA CATÓLICA, ALCALDE DE ESTA CIUDAD Y PRESIDENTE DEL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LA MISMA.

MAGO SABER.

Que por término de noventa días, á contar desde el de la primera inserción de este edicto en la *Gaceta de Madrid*, que lo fué el dia 9 de este mes, se publica la subasta para contratar la construcción abonada, en esta ciudad, de los tres edificios públicos de primer orden, destinados á mercado central de abasto, teatro y circo, proyectados por el Excmo. ayuntamiento y aprobados definitivamente sus estudios y condiciones para la licitación por real orden de 19 de enero del corriente año.

El mercado de abasto ideado por el justamente reputado arquitecto Sr. D. Gerónimo de la Gándara, bajo el sistema y detalles del central de París, en cuanto ha pedido aplicarse á las circunstancias de la población, es capaz para cuatrocientos noventa y tres puestos, comprendiendo diez y nueve establecimientos al por mayor de gran utilidad en renta, con todas las dependencias oficiales de administración y uso, habitaciones de guarda y alcaldía y demás condiciones de su objeto y categoría. La obra de este edificio se halla presupuestada en la cantidad de trescientos cincuenta y dos mil quinientos ochenta y dos escudos y ciento noventa y dos milésimas de otro, sin contar en ella el importe del tres por ciento por gastos imprevistos y el del cinco por dirección y administración.

El teatro, estudiado por el mismo arquitecto con el más detenido examen y con la posible aplicación á su clase y destino, del pensamiento de la municipalidad de París para el de la gran Ópera, es capaz de dos mil espectadores, colocados á toda comodidad, y contiene multiplicados accesorios de ingresos y distribución (muchos de ellos productivos por separado de la escena) consistentes en portales, establecimientos en la columnata, café, vestíbulos, salones, talleres, galerías exteriores, centros de tertulia, ante-palcos y habitaciones y oficinas de administración y conserjería. Como en el mercado, ademas del tres y el cinco por ciento respectivamente para impreviso, dirección y administración, está presupuestada la obra del teatro en trescientos cuarenta y nueve mil y ocho escudos y setenta y nueve milésimas de otro.

El circo, estudiado bajo el clásico modelo del de Flavio Marcello, proyectado por el sistema perfeccionado del de Valencia y por su mismo autor el reputado arquitecto Sr. D. Sebastián Monleon, con aplicación también á los varios espectáculos de gimnasio, hipódromo, juegos olímpicos, ecuestres y espesiones agrícolas, admitiendo quince mil espectadores con gran holgura y tiene cuantas dependencias de dirección y administración, en doscientos ochenta y siete mil setenta y un escudos y ochocientos catorce milésimas de otro.

Los tres edificios están proyectados á emplazamiento libre y declarados de utilidad pública, para los efectos de la expropiación forzosa: el mercado y el teatro, por reales órdenes de 8 de diciembre de 1861 y 23 de abril de 1864, ascendiendo el valor total de las construcciones á novecientos ochenta y ocho mil seiscientos sesenta y dos escudos y setecientos setenta y dos milésimas. El de los gastos imprevistos de dirección y administración á sesenta y nueve mil veintisiete escudos y setecientos setenta y dos milésimas. El valor líquido de las fincas de propios destinadas á emplazamiento ochenta y cinco mil doscientos diez y seis escudos y setecientos sesenta y siete milésimas; y el de las fincas de particulares que el contratista debe adquirir para el completo del emplazamiento, ciento cuarenta y nueve mil cuarenta y un escudos y cien milésimas. Total: un millón doscientos noventa y un mil novecientos cuarenta y siete escudos y ochocientos noventa y cuatro milésimas, ó sean doce millones novecientos diez y nueve mil cuatrocientos setenta y ocho reales y noventa y cuatro céntimos.

El Excmo. ayuntamiento subvenciona las referidas construcciones con trescientos mil escudos (tres millones de reales) pagados en la forma detallada en el pliego de condiciones que se inserta á continuación para el más cumplido conocimiento de los que intencionan tomar parte en la licitación. Es como sigue:

1.º Con estricta sujeción á los estudios facultativos aprobados por la superioridad, se contrata la edificación de un mercado central de abasto, un teatro y un circo, en los emplazamientos respectivamente fijados en los mencionados proyectos facultativos.

2.º El contratista adquirirá en pleno dominio los terrenos sobrantes de los acantamientos y alienaciones (sobre dos mil trescientos metros cuadrados). Será suyo el aprovechamiento de los materiales que resulten del derribo que hará de los edificios municipales, en cuyas áreas se han de levantar el mercado y el teatro, y tendrá derecho á la libre explotación de los tres edificios durante sesenta años. Además se le subvenciona por los fondos del municipio con dos millones diez y ocho mil doscientos cuarenta y cinco reales sesenta y un céntimos, que con novacentos ochenta y un mil seiscientos cincuenta y cuatro reales veinte y nueve céntimos en que están tasados los terrenos y edificios que se ceden, deducidos los capitales de estos representan los tres millones (trescientos mil escudos) vistados y autorizados con este objeto.

3.º La dicha subvención en metálico se abona en proporción al presupuesto de cada edificio, y á medida que respectivamente se construyan, por terceras partes: una al comenzar la obra, otra á su medio y otra terminada que sea, previo al certificado del arquitecto municipal de la exactitud del hecho y de que se han observado estrictamente las condiciones citadas.

4.º Aprobado el remate y otorgada la correspondiente escritura pública, el contratista se subroga en todos los derechos obligaciones de la municipalidad para la realización de las construcciones y explotación de los edificios.

5.º El contrato se hace á todo riesgo y ventura y sin derecho en el rematante á obtener indemnización en caso alguno, clauso el detener que excederá de los presupuestos fijados para cada construcción, solo deben estimarse como tipos no excedentes para que los licitantes formen sus cálculos.

6.º Será de cargo del contratista elquirir los terrenos y fincas de particulares, comprendidos en los emplazamientos, usando en caso necesario ó en el que estime conveniente, los trámites para la expropiación forzosa por causa de utilidad pública, prestándose por autoridad municipal la cooperación y auxilio que preste, con arreglo á las leyes que rigieren, 6 éntones rigen.

Y en cumplimiento de lo ordenado en las condiciones insertas, aprobadas por la referida real orden de 19 de enero próximo pasado, se publica el presente en Jerez de la Frontera, á 11 de febrero de 1867.—José de la Sierra y Agüera.—Por disposición de su señoría, FRANCISCO DE LA QUINTANA Y ATALAYA, secretario.

MODELO DE PROPOSICIÓN.

D... con su domicilio en..., por si ó por..., cuya representación acredita con el adjunto documento) enterado de las condiciones bajo que el Excmo. Ayuntamiento de... ciudad contrata la construcción en la misma de un Mercado central de abastos, un Teatro y un Circo, se compromete á levantar dichos edificios en los sitios para ellos designados y con... a sujeción á los estudios facultativos y aquellas reglas, todo aprobado por real orden de 19 de enero de 1867, reservándose la explotación de los edificios, solo por el espacio de.... y en garantía de esta proposición, ha consignado en depósito en la Tesorería de Hacienda pública de la provincia (ó en la Depositaria Municipal), según la condición décima sexta, 12.000 reales, cuya comprobante acompaña.—Jerez de la Frontera, etc.

La fecha y el número de años se pondrán en letras y no en guarismos.

Firma del proponente.